

(1) 令和3年2月25日

馬城会報

第50号



▼2018(平成30)年登録有形文化財「旧福島県立相馬中学校講堂」

戦争後間もなく、約十年後には日露戦争、更に十年も経たないうちに、第一次世界大戦にも参戦して、初の社会主義国ソ連が誕生、一九二九年の世界大恐慌、莫大な賠償金で疲弊したドイツ復活を説くヒトラー政権が生まれ、それが次の大戦の火種となった。一方、一九三七年日中戦争が始まり、三九

が始まり、三九年に第二次世界大戦開戦、四年には太平洋戦争に突入、長く続いた戦争が終結したのは一九四五(昭和20)年である。何と、創立から半世紀の間、日本は、ずっと近隣諸外国と緊張状態が続き、何度も戦争があり、学校教育はその雰囲気の中で行われてきた。

兵器の力を借りた人間が、人の命を虫けらのように奪うことを正当化してしまう戦争こそ人間の一番の罪である。歴史は、権力を握ると、他を抹殺する人間が出てくることを物語っている。国家は一人一人の命に責任など持つてはくれない。戦後、敵国と最も親密になったりするように普遍性もない。恐怖と悲惨な戦争の後、に命を奪われた数千万の家族の慟哭だけである。このような戦いを避けるにはどうしたら良いのだろうか。異質なものを排除しない社会に民主主義と政治を成熟させていくこと。ホモサピエンスに与えられた



美しいと感じる心を

会長 村山正之

馬城会報

発行所
福島県立相馬高等学校
馬城
相馬市中村字大手先57-1
TEL 0244-36-1391
FAX 0244-36-6149
発行人
馬城会長
村山正之
印刷人
中村印刷



コロナ禍における本校の取り組み

校長 菊田 勇雄

根本の感覚、一瞬の動き、一つの言葉、音楽、芸術、建築、大自然、生命を形づくる構造、そして人間そのものなど美しいものを美しく感じ、心を大切にすること。これらが出発点になるのではないだろうか。

第二次世界大戦中に制作されたチャップリンの映画

「独裁者」の一シーンに「私たちは皆、互いに助け合いたい」と思っている。人間とはそういうものだ。相手の不幸でなく、お互いの幸福によって生きたいのだ」というスピーチがある。

戦後七十年以上、民主主義下の日本に戦争がないのは本当に幸福なことです。

物質文明を享受している人類が必ず遭遇する戦う相手は、大災害やパンデミックです。

新馬城会員の皆さんの物語はこれから綴られていくのです。君たちに日本と地球の美しい未来を託します。ご卒業おめでとうござい

馬城会の皆様には、日頃より本校の教育活動に対しまして、多大なる御協力と御支援を賜り、心より感謝申し上げます。

さて、令和二年度は新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、学校を取り巻く環境が一変しました。緊急事態宣言による臨時休業、学校再開迄の分散登校、部活動の制限、感染予防を図る新しい生活様式に沿った教育活動など、一年前には考えられなかったことが起きました。その間、学校行事は変更または中止を余儀なくされ、インターハイをはじめとする各種大会も中止になりました。その後、教育活動が平常に戻りつつありましたが、年末から年始にかけて感染拡大の第三波が到来しています。それを受けて政府は、東京や神奈川県など一都三県に緊急事態宣言を再発令し、さらに七府県にも追加発令されました。今まさにパンデミックの只中にあります。

このように、今年度は先が見通せない困難な状況にありましたが、生徒たちは現実を受け入れ、若い力は存分に発揮し、学業と部活動に励みました。学習活動では授業を通じて学力向上を図るとともに、イノベーション・コースト構想事業に係る教育プログラムにおける探究学習にも取り組み、予測困難な社会を生きるための資質・能力の育成に努めました。一・二年生は震災からの復興や持続可能な社会の構築に関する課題研究に取り組み、さまざまな事象から問題を発見し、仲間と対話しながら課題を解決しようとする姿勢が少しずつ育つていきます。

三年生の多くは総合型選抜や学校推薦型選抜で大学に合格しています。今後は一般選抜で大学を目指す生徒たちが、先日行われた入学共通テストと、大学ごとの個別の学力検査を経て、合格を勝ち取ってくると信じています。

部活動では代替大会等が行われ、水泳が東北大会で好成績を収め、バレーボール・陸上競技・サッカー・バスケットボール・野球・テニス・柔道・剣道・卓球・ソフトボール・バドミントンが県大会に出場しました。陸上女子五千メートル競歩で優勝した荒ひかるさんは、全国大会出場に相当することから、文部科学大臣特別賞を受賞しました。また、出版局が全国総文祭に参画し、相馬太鼓部・放送局が東北大会に出場しました。

学校行事については、感染症防止策を講じながら、出来る限り実施する方向で対応しました。特に印象深かったのは、三年に一度の馬陵祭を変更して実施された体育祭です。「輝け若駒!」僕らが描く新たな青春一コマに、全校生が学年横断の四チームに分かれて得点を競う形式で行われました。各競技に加えて書道部のパフォーマンスや有志によるステージ発表を取り入れるなど、文化祭の要素を加味したプログラムにより、大いに盛り上がりました。クラスTシャツを身にまとった生徒たちが競技に汗を流し、自分のチームを必死になんて応援する姿は、草原を躍動する若駒のようでした。「学年の壁を越え、親睦を深め、団結力を高める」という所期の目的が見事に達成され、相高生の創意工夫と力強さを実感した体育祭でした。次の一首は私が閉祭式で詠んだ短歌です。

「炎天に若駒の聲 響いて 相高生の意気盛んなり」

高校三年間は生徒たちの人格形成と進路選択にとって重要な時期です。学校としても、生徒一人ひとりが文武両道を目指す中で、豊かな人間性と高い知性を身につけられるよう教育活動を展開するとともに、教育環境の整備に努めてまいります。

結び、同窓生の皆様へ、まずまずの御健勝を祈念申し上げますとともに、母校への変わりぬ御支援を重ねてお願いいたします。

